

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV

Cáceres, Martes 2 de Agosto de 1938. - III Año Triunfal

Núm. 4.676

El enemigo sigue cosechando derrotas considerables

Aumentan sin cesar las bajas sufridas en sus fracasados intentos

En combate aéreo han sido derribados seis aviones rojos

Parte Oficial de guerra del domingo

En el frente de Valencia fueron fácilmente rechazados varios intentos del enemigo contra algunas de nuestras posiciones. En el frente de Cataluña, señor de Poble de Segur, los rojos en el amanecer de hoy desencadenaron un violento ataque contra nuestras posiciones de Espá, siendo totalmente rechazado y demostrando una vez más nuestras ganancias y nuestro magnífico espíritu. El enemigo sufrió elevadas pérdidas.

Durante este ataque se pasaron a nuestras filas quince milicianos rojos, más festando que lo habían hecho por no sufrir el fuego de las ametralladoras propias que les diezaban, cuando, fracasados, en el ataque, pretendían ganar su base de partida.

En el sector de Mora de Ebro, el enemigo ha llevado a cabo desespesados esfuerzos para intentar progresar en nuestro campo, estallando todos sus intentos contra la firmeza de nuestras líneas que rechaza en todos los ataques desencadenados por los rojos, a los que se han causado millares de bajas, habiéndoseles capturado más de trescientos prisioneros y conquistado por nosotros las fuez más nuevas e importantes posiciones.

El campo delante de nuestras líneas aparece materialmente cubierto de cadáveres de rojos, siendo muy grande la cantidad de ametralladoras y armamento recogido.

En las cercanías de Amposta se han encontrado y enterrado más de 700 muertos del enemigo, pertenecientes a la 14 brigada internacional, en su gran mayoría, indeseables franceses, rusos, mejicanos y checos. Igualmente en los ataques en el sector de Mora de Ebro se contrasta la presencia de contingentes extranjeros mezclados con los milicianos rojos. Los prisioneros aprehendidos delatan la presencia de numerosos mandos enemigos, franceses y rusos, en las filas, en especial en su artillería, toda mandada por franceses y en sus estados mayores y altos mandos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha sido notable la actividad desplegada hoy, como siempre, por nuestras Aviación, bombardeando y ametrallando las posiciones y concentraciones enemigas, cooperando así al éxito de las operaciones.

Ayer fueron bombardeados los almacenes de material de guerra de la estación ferroviaria de Alcabrenes, produciendo incendios, y los de las de Tarragona y Reus.

También se bombardearon los objetos de milares y el tráfico de material de guerra en el puerto de Tarragona.

La artillería aérea de los puertos rojos que, según sus partes oficiales, tantos aviones lleva derribados y la aviación de caza que lanzan al aire, obliga a los nacionales a volar a alturas en las que no es posible determinar la nacionalidad de los barcos, habiéndose sólo las zonas donde el criminal tráfico de material de guerra tiene lugar.

Son, por lo tanto, falsas las noticias que, obediendo a con signas de los jefes rusos, dan las radios y partes rojos de bombardeo intencional de los barcos extranjeros.

Salamanca, 31 de julio de 1938. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de guerra del lunes

Sector de Tarragona: En el día de hoy los rojos han continuado varios, desesperados esfuerzos contra nuestras líneas, intentando mejorar su situación, siendo rechazados en todas partes con grandes pérdidas, quedando muchas de sus unidades aniquiladas y el campo sembrado de cadáveres.

En el sector de Pobias de Masaluar, en la orilla del Ebro, los intentos enemigos han constituido una verdadera catástrofe para los rojos, a los que dejaron acercar nuestras tropas para cogernos mejor con el fuego de sus armas automáticas y artillería. Se han capturado 450 prisioneros.

Aprovechando estos ataques se adelantaron nuestras líneas. En Levante se han recogido 170 muertos rojos de los ataques fracasados contra nuestras líneas en el día de ayer.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En victorioso combate aéreo nuestra aviación ha derribado hoy seis «Curtis» enemigos, ha cooperado muy eficazmente en las operaciones de nuestras tropas de tierra y ha bombardeado el aeródromo enemigo y los objetivos militares de la estación de Reus.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Tarragona y Hospitalet y los del puerto de Tarragona.

Salamanca, 1 de agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Después de la conmemoración del 18 de Julio en saludo del Generalísimo al Gobernador Militar y fuerzas a sus órdenes

El Coronel Secretario militar S. E. el Jefe del Estado ha dirigido un saludo al Excmo. señor Gobernador militar de esta plaza, don Ernesto Luque Maraver, habiéndole presentado la gratitud del

Generalísimo por su amable felicitación con motivo de la festividad del día 18 de Julio. También le expone que S. E. le envía su saludo, extensivo a todas las fuerzas a las órdenes del señor Luque Maraver.

Crónica de guerra

Las fuerzas que pasaron el Ebro con intentos de infiltrarse en nuestras líneas no lo volverán a pasar más

Casi todas las unidades son extranjeras con mandos en su totalidad extranjeros también

Por el Tebib Arrumi

En se anuncia agosto con su primer día de calor. El sol ha caído sobre nuestros soldados en los frentes. Pero nada es bastante para contener los arreos de valentía de nuestra marcha y sigue nuestra acción con la misma brillantez que si nada ocurriera. Porque ha vuelto a ser toda nuestra a iniciativa, y en el día de hoy, sobre todo, se ha manifestado este poderío de las tropas de España, que están apretadas más y más la pinza gigantesca que coge a los que vinieron por lana, pasaron el Ebro y ya han recibido la respuesta. Buena prueba de ello son las tres veces que les hemos tenido hoy en la pinza, dándoles el castigo correspondiente. A ello cooperó nuestra aviación, embistiendo al acanudo en el campo adversario. Y es por esto que cesó sin cesar el número de prisioneros hechos y de los presentados a nuestras líneas.

Pero lo que más llama la atención es esta ficción de los rojos. Esta campaña que han desarrollado y están desarrollando hace unas semanas imponiendo su afán de que ellos son los españoles. Pero no se dan cuenta de que todo el castillo de naipes va a derrumbarse de nuevo. Lo que ellos han conseguido de éxito no pasó jamás de ser un golpe de mano que terminó en fracaso.

Claro que se necesita ser muy bobalicon para hacer caso de lo que dicen los rojos.

Por ejemplo: llevan varias semanas diciendo por la radio que ellos son el ejército de España y los soldados que ganan las batallas son extranjeros al servicio de la aviación.

Se necesita poco cinismo; pero ellos son así. Ellos, que son más que mesnadas extranjeras, nos van a obligar a que nosotros comencemos la propaganda y digamos algo de lo que sucede. Y, aunque no es cuestión de ponerse a dar de alfileres en una crónica de guerra, diremos que la 35 División roja, que es una de las que operaron por este frente, estaba mandada por un francés; la 11 Brigada internacional tiene también los mandos franceses y rusos; asimismo la 13 Brigada, como también la 15, que tiene de jefe un ruso y de jefe de Estado Mayor un cubano. La 45 División también está mandada por rusos y franceses y otras brigadas y divisiones. Todas están mandadas por estos extranjeros, que ellos llaman españoles. Este es el famoso ejército de españoles.

Pero tenemos que decir porque bien lo sabemos, que lo que me nos hay en estas unidades son españoles. Los que pasaron el Ebro no lo volverán a pasar más. Ellos se darán cuenta de que los que cogemos no saben decir palabra siquiera en español.

No hay más Ejército español que el del Generalísimo Franco, que es el que vence hoy, ayer y mañana.

Nosotros llevamos el nombre de españoles y por eso vencemos. Y somos españoles a mucha honra; españoles de una, dos, tres generaciones, que están luchando para defender a España. Españoles como ese alférez Godea, que hemos enterrado cristianamente en la tarde de ayer. Hijo del español general Godea, al mando de sus legionarios; luchando recibió un balazo en la frente; se negó a ser evacuado y recibió más hasta morir. Con diez y siete años no más, ha entregado su vida por la Patria. Ayer recibió cristiana sepultura, inhumándose a su cadáver a Medalla Militar. A. somos nosotros, los españoles.

CONVOCATORIA

Bilbao. — El día 5 de agosto, a las diez de la mañana, darán comienzo en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Bilbao, los ejercicios del concurso para la provisión de sesenta plazas de interinos del ministerio de Industria y Comercio.

Los señores concursantes que no se presenten dicho día quedarán excluidos.

†

EL SEÑOR

D. José de la Rosa Madruga

dió su vida por Dios y por la Patria
el día 28 de Julio de 1938

D. E. P.

Su viuda, doña Amalia Casado Marugán; su hijo, José Antonio; su madre, Anrelio; padres políticos, Balasar y Consuelo, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y asistan al funeral que tendrá lugar mañana día 5, a las nueve, en la Parroquia de San Mateo, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

Cas. mortuoria: Rios Verdes, 4, pr.º

El Ministerio de Organización y Acción Sindical, que ha creado boques de cura de aguas para los trabajadores enfermos que necesiten tratamiento hidroterápico, acaba de prorrogar hasta el próximo día 5 el plazo para solicitarlas.

Trabajador enfermo: en la C. N. E., se facilitarán modelos de solicitud de boques de cura de aguas.

Con la concesión de ésta, tendrás pagados los gastos de viaje, hotel, asistencia médica y uso de las aguas medicinales, sin que por tu parte tengas que satisfacer más que una insignificante cuota que en nada alterará tu presupuesto familiar.

Nuestra Ciudad suplica

Nuestra ciudad, Cáceres—¡qué bien sabe este nombre cuando se habla de la España redimida!—, algo perpleja, muda si se quiere, se asoma hoy a las columnas de EXTREMADURA, para elevar una súplica a las autoridades. Y es que acostumbrada a vibrar, a vivir emociones cada día, quiere no perder la costumbre. Es súplica, pues, nacida de un afán muy noble, muy español.

Hece unos días llegaron a Cáceres varios alféreces provisionales, caballeros alféreces de la estrella sobre el corazón y adestrados en la aulas del heroísmo más sublime. Llegaron a sus hogares. Venían de la Academia, traían recientes las emociones de su ascenso y aún no habían logrado hacer desaparecer las huellas de las lágrimas que vertieron el día de la jura de la bandera. Llegaron a sus hogares contentos, henchidos de ilusiones, respirando el anhelo del triunfo, ansiosos del momento. Hablaron con sus madres, las madres cáceresas abnegadas y buenas; hablaron mucho de sus ilusiones, de sus emociones, mientras la madre decía con lágrimas en los ojos: ¡dime, hijo, dime más de eso! Y el hijo narró a su madre la ceremonia de la jura de la Bandera bendita de la Patria, el beso y la promesa. ¡Qué bella ceremonia! ¡Si usted la viera, madre—qué hermosa es! Y la madre se quedó pensativa, como si ando emocionarse de nuevo con la emoción del hijo que se iba ya a luchar por España.

Nada más que eso. Y las madres de Cáceres, sintieron todas al mismo tiempo, el anhelo dístico: ¡Si en Cáceres viéramos jurar la Bandera a los caballeros alféreces de España!

Se ha ido el hijo. Ya está luchando por Dios, por España, por el Imperio. Y aquí se ha quedado la madre, esperando a que se bañen un día sus ojos con las lágrimas de esa emoción. El Caudillo lo dirá: pondrá algún día—se dice—. Pero quien suplica, suplica, y con ellas nuestra ciudad, suplica también. Por eso se asoma Cáceres a las columnas de EXTREMADURA, en este día, con esa modestia que envuelve los actos todos de su vida. Y se asoma así, en actitud de súplica reverente, expresando ese anhelo, justo, muy justo. ¡Anhelo de Cáceres!

Y ya están las madres suplicantes. ¡A quién le pedimos nosotros que nos conceda esta dicha, ¡Ah, es el Caudillo, el Caudillo de España el que dirige por completo los destinos de la Patria! Y en el acto, presintiendo que todas las Autoridades de la ciudad piensan como ellas, porque ellas son Cáceres y España, porque Cáceres está con ellas con el alma toda, suplican así al Excelentísimo señor Gobernador militar de nuestra provincia:

Excelentísimo señor: Somos las madres de Cáceres, que gozamos con la bravura de nuestros hijos los que luchan por España. Queremos gozar las emociones que ellos experimentaron un día al ser parte en una ceremonia. No hemos sentido nunca una emoción así. Nuestros hijos nos dijeron que era hermoso, pero no hemos tenido la dicha de presenciar una jura de Bandera por los caballeros alféreces provisionales de España, que se van a la guerra cantando, cantando, para encontrar mejor a la muerte y aprender la virtud del heroísmo. Aquí, nosotras, está la ciudad entera. ¡Verdad, Excelentísimo señor, que Cáceres merece esta satisfacción? Queremos llorar, ver a España en el uniforme nuevo del alférez joven que besa la enseña sacrosanta de nuestra Patria, antes de partir para la lucha. Por eso suplicamos. Excelentísimo señor que haga llegar nuestra súplica al Caudillo salvador, esta súplica de Cáceres que parte del corazón de las madres cáceresas. ¡Verdad que sí, señor, verdad que lo veremos? ¡Aquel día se vestirán de gala hasta las torres seculares que están jugando a las flechas en la paz!

Intentos contra nuestra región, frustrados

La justicia de España

La inteligente labor de policía ha motivado los enérgicos bandos realizados en la sierra de San Pedro ha dado al traste con el vasto plan preparado por los rojos con objeto de apuntarse un éxito, aunque fuera mínimo.

En reunión celebrada por varios jefes rojos en Villanueva de la Serena, se acordó realizar una acción conjunta por el frente y re-aguardia extremos, que asegurasen un audaz golpe de mano. La segunda parte, a base de infiltraciones que produjesen la desmoralización y la comisión de hechos violentos: voladuras de puentes, cortes de comunicaciones, etc.

Por el frente, el parte oficial ha reflejado el resultado de tan fantástico plan. Nuestra línea, a vanguardia, ha sido profundizada en muchos kilómetros, quedando en nuestro poder una extensa zona en la que figura Villanueva de la Serena, escenario del proyecto rojo.

En cuanto a las infiltraciones, nuestras fuerzas las han localizado, sofocando violenta lucha con los elementos filtrados, siendo muertos, entre otros, los siguientes, que, porteados de dinamita, armas, dinero, etc., son:

Teniente Basilio Redondo Torres (a) «el Picadero», autor de varios crímenes con vecinos de Villanueva de la Serena en el verano de 1936.

Sargento Juan Vieja Molinos, natural de Fuenfria de Cantos.

Idem Diego Palomino, natural de Mérida.

Milicianos Rafael Castillo, Ubaldo Trejo Jiménez, Eduardo Calle y ocho milicianos más, en total unos veinte.

Sargento Matías Píntis, natural de Salorino.

Esta acción de policía es la que

Labor del Gobierno Nacional

EN EL MINISTERIO DEL INTERIOR

Burgos. — El ministro del Interior fué cumplimentado ayer mañana por el gobernador civil de Sevilla, camarada Gamero del Castillo.

También le cumplimentaron al jefe del Servicio Nacional de Beneficencia, y consejero nacional, camarada Martínez de Bedoya, y el alcalde de Bilbao, señor Carraga. (Faro).

LEGA EL AGENTE DIPLOMATICO DE LONDRES

Burgos. — Procedente de Londres llegó el agente diplomático de la Gran Bretaña cerca del Gobierno Nacional, Sir Robert Hogson. (Faro).

al di...sección religiosa

Martes, 2 SANTORAL

Sanctos: Alfonso María de Ligorio, doctor, fundador, Máximo, obis...

¿POR QUE LO CONSIENTE DIOS?

Entre las innumerables y satánicas profanaciones de que han sido...

Y responderán: Porque dejaron al Señor, su Dios, que sacó a sus...

Por la prosperidad, un día y grandeza de España.

Contra la hora bolchevita y atea, sangrante, cobarde y crue!

Por la España Imperial, Una, Grande, Libre. Por nuestra Sacrosanta Religión, perseguida, pero nunca vencida.

CULTOS PARA HOY

Santa María continúa la noche de San Cayetano. MISA NUEVA...

Desde Malpartida de Cáceres

Santiago Apóstol

Memorable ha de ser para nosotros este Santiago Apóstol, por las circunstancias que concurren en este día.

No se le podría haber ofrendado en mejor ocasión, la devoción y piedad que, como cristianos, como españoles y como conquistadores, le debemos.

Bajo su advocación y amparo se han ganado cien batallas.

Hoy, en los templos de la España de Franco, se le tributa el homenaje de fé y adhesión en el Panegírico del día.

Mañana, día de celebraciones solemnes el día del Apóstol Santiago. A las ocho y media, misa de comunión muy concurrida.

A las diez, misa mayor, solemne, con asistencia de nuestras dignidades. Organizaciones juveniles, jefes y soldados y numeroso público; durante la misma se cantan las virtudes y heroicidades del Apóstol, Patrón de los Ejércitos de España.

En este día solemne, en que la España Azul se cubre de gloria y resalta territorios y familias a las hordas sin Dios y sin Patria; elevemos a Santiago Apóstol, a siguiente suplca:

Contra la hora bolchevita y atea, sangrante, cobarde y crue! infunde a nuestro Ejército ardor patrio y heroísmo sin igual, y gloria Española, porque van contra Dios, contra la Patria y contra Franco!

Por la España Imperial, Una, Grande, Libre. Por nuestra Sacrosanta Religión, perseguida, pero nunca vencida.

Por la prosperidad, un día y grandeza de España. Por su Caudillo y Ejército invencible.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

En la barrida de Arroyo-Malpartida, se celebró una misa por el eterno descanso de los que han muerto por Dios y por la Patria; y en acción de gracias por la liberación de personas y ciudades.

Asistieron a la autoridad pedánea, representantes del benemérito Instituto de la Guardia Civil, Organización Juvenil y numerosos fieles.

Se rezaron responsos en sufragio de los mártires don Manuel Pérez Fernández, guardia civil; y el soldado José Rojas, que dieron su vida por Dios y por la Patria.

Esta misa ha sido costeada por un fervoroso católico que salvó la vida, milagrosamente, hoy hace dos años.

Mártires de la Cruzada Salvadora! ¡Presentes!

DE SOCIEDAD Hemos saludado en esta al joven alférez farmacéutico, don Víctor Millán Collado.

Se encuentra en esta convaleciente de la herida sufrida en el frente, nuestro queridísimo amigo Antonio Gómez Querol.

Mañana, en Plasencia, nuestro estimado camarada Luis González de Miguel, delegado de O. J.—Corresponsal.

Desde San Vicente de Alcántara Despidiendo al Consiliario Para acudir al llamamiento de la Patria, marchó para Cáceres el día 26 de los corrientes, el conserje de esta y consiliario de Acción Católica Masculina, don Francisco Picapiedra J. Méndez.

Durante su estancia en esta desarrolló una gran labor de educación con los niños, y éstos, para demostrar el gran cariño que por él sienten fueron en masa a despedirle a la estación, donde se les pudo ver emocionadísimos, hasta el punto de que las lágrimas les impedían articular palabras de despedida. Todos le dieron un mudo abrazo, sincero y más expresivo que hubieran podido ser aquéllos.

Con estas líneas se renueva la promesa de ser buenos y cumplir sus enseñanzas y ejemplo, para que si en la tierra no lo vuelven a ver, Dios nos reunirá en el cielo.—(Vocalía de Acción y Propaganda de A. C.)

LUIS INFANTE Especialista en enfermedades de Nariz garganta y oído

Plaza del General Mola, 31. Teléfono, 397. Cáceres

Catolicismo mundial

Se celebra en Nueva York una procesión con asistencia de más de 20.000 hombres

El Papa recibe a 168 nuevos matrimonios

Nueva York. — Se ha verificado la procesión llamada del «Santo Nombre», a la que han asistido más de 20.000 varones.

Los fieles han subido al santuario de Nuestra Señora, situado en el arrabal de New Burg, donde les han dirigido la palabra el fiscal general y el alcalde de New Burg, los cuales han coincidido en que la mayor amenaza del mundo es el comunismo.—(Faro.)

550 AÑOS DE LA CONVERSION DE LITUANIA AL CRISTIANISMO. Kovno. — Se ha celebrado el 550 aniversario de la conversión de Lituania al cristianismo.

Entre otras solemnidades, la Juventud de Acción Católica, ha celebrado un Congreso en el gran estadio un, a las orillas del río Nemen. Pronunciaron discursos ante los jóvenes el ministro de Justicia, en nombre del gobierno; el presidente de Acción Católica Nacional, y el general Rastik, quien dijo a los jóvenes de Acción Católica que de las filas de los católicos habrán salido siempre los mejores soldados, y los actos más heroicos de la guerra de la Independencia contra Rusia.—(Faro.)

LOS RECTORES DE LOS SEMINARIOS ANTE EL PAPA. Roma. — El Santo Padre ha recibido en audiencia a todos los rectores de los Seminarios de Italia reunidos en Roma, donde han celebrado varias sesiones en las que trataron de las mejoras que se han de introducir en los estudios y en el régimen de los Seminarios, y de otras medidas respecto a la piedad y disciplina y a la higiene, para el mayor bien espiritual, y los de los nuevos sacerdotes.

El Papa ha dirigido una alocución, en la que dijo que el Seminario debía ser la «Nina de los Ojos» de los obispos y que para dar ejemplo a todos, Pio XI se había reservado personalmente, sin dejarla en ningún Cardenal, la presidencia de la congregación de Seminaristas, en la que trabajaba de modo muy asiduo.—(Faro.)

EL COMITE PERMANENTE DEL EPISCOPADO POLACO SE REUNE. Varsovia. — Se ha reunido, en el Palacio Arzobispal de Varsovia, el Comité permanente del Episcopado polaco, que tiene por misión orientar a la Iglesia de Polonia en los asuntos de interés nacional y estar en contacto con las autoridades del Estado.

Asistieron todos sus componentes, y, en vista de la importancia de los asuntos, acordaron reunir la asamblea general de todos los obispos, en el mes de septiembre.—(Faro.)

PIO XI Y LA ACCION CATOLICA. Castelfandolfo. — El Pontífice ha celebrado una larga audiencia privada con el cardenal Pizzardo, que es el presidente de la Congregación encargada de la Acción Católica universal.—(Faro.)

DESDE CORIA Cursillo de Puericultura

La lección doce, también a cargo del doctor P. Clemente, tenía por tema: «Sueros y vacunas en la infancia».

Dejamos en la lección anterior, de la que es a es su continuidad, que a infección es una lucha y nuestro interés es favorecer a uno de los elementos, que es el niño, para que venciese y estudiáramos no sólo los medios físicos, sino también los psíquicos, con el fin de conseguir un organismo bien fortalecido.

En el estudio de hoy consideramos ya al niño con buen estado espiritual, en un organismo sin taras, sin lesiones orgánicas, ni trastornos funcionales, apto, por tanto, para responder a cualquier estímulo que reciba. Si al ser agredido responde venciendo y tras oírse que ocasionaría la agresión sufrida y ésta pasa desapercibida, queda inmune, que quiere decir sin lesión, sin trastornos, venciendo en una lucha que se inicia. Pues bien; a este hecho, a este resultado, se le llama «inmunidad».

Es fácil comprenderlo; así como en el orden moral, al conocer una desgracia familiar, o en el material, una pérdida de intereses, una impresión brusca, el organismo reacciona para, el primer caso, derramando lágrimas, que saben y seguidamente la reflexión nos da los consuelos, que son los anticuerpos y antitoxinas morales, especialmente los religiosos; para las penas materiales, la compensación con nuestros ahorros y con las ayudas que nos dan nuestros familiares o amigos y un régimen de mayor producción para aumentar los ingresos y reducir los gastos; la reacción brusca y rápida cuando nos dan un susto; pensar un poco en esto y veré que en cada caso respondemos con arreglo a una norma personal.

Los hay que parecen insensibles a estos estímulos; de los que se ven anormales no hay que hablar, su desdicha lo justifica; en los demás casos, con arreglo a sus resistencias y dominio de voluntad responderán; igual sucede con los contagiosos infecciosos; puede no haber puerta de entrada para que el contagio del organismo se realice; también puede suceder que el organismo responda con la eficacia suficiente que su deficiencia domine al germen, en tal forma que la infección no pasa desapercibida y así se establece una lucha en tantos grados, como la realidad demuestra, del vencer sin lucha apreciable a establecerse en sus distintos grados para terminar en alguna ocasión en el desastre de la entrada sin lucha.

Esta inmunidad puede ser activa o pasiva; la primera comprende los medios que utilizamos para poner en juego las defensas del organismo para la producción del anticuerpo y células de defensa, y éste se consigue con las vacunas.

Nos habló de la preparación de las mismas, utilizando para ello la afección del virus, medicinas y pases por animales indicados, según la especie bacteriana; otras, por medio de cultivos especiales; otras, por calor; otras, por diluciones; otras, por desinfectantes, etc.

Nos dijo que el ideal para su aplicación es la inyección hipodérmica; pero que también se utiliza la escarificación y, en algunas, la vía digestiva.

Hizo resaltar los beneficios que la humanidad había recibido de su aplicación, especialmente de las vacunas, contra la viruela, la rabia, la fiebre tifoidea, la difteria y la tuberculosis, y, por tanto, muy recomendables; de contraindicaciones para las mismas, son tan limitadas, que sólo el médico puede hacerlas.

Con la aplicación de los sueros realizamos la inmunidad pasiva, por utilizar los anticuerpos que creó el animal en el tiempo que los tuvimos en preparación; luego nos explicó como se hace eso, como se prueban los sueros, su recogida, conservación y aplicación; nos dijo que éstos son de dos clases: bacteriolíticos y antitoxicos, que ejercen su acción sobre las toxinas, que son los venenos que producen los microbios, de efectos tan fatales; éstos tienen una acción tan eficaz

que, aplicados oportunamente, curan siempre, como sucede con el antídoto y antídifterico.

Para una comprensión más fácil nos explicó la vacuna y suero antidifterico, diciendo que la primera, preparada por Ramón, no perdido el germen su poder tóxico (danno) y conserva el antihigiénico (próvenio), por tanto, esa vacuna es «mucosa» y del suero que los microbios hoy sea de un poder anti-virico (análisis), que son una garantía aplicadas en cantidad suficiente y oportunamente.

Y, por último, nos leyó las siguientes conclusiones del Libro de Actas de primer Congreso de Sanidad, mayo de 1934, de una comunicación por él presentada sobre «La Difteria en Madrid».

Primera. — La difteria en Madrid desde la aplicación del suero antidifterico, ha seguido un curso favorable, que fué mejorando en los últimos años; pero éste porcentaje permanece estacionario. Segunda. — La necesidad de difundir entre las madres el convencimiento de que inspeccionen la garganta a sus hijos, y si aprecian alguna manifestación anginosas, en vez de la aplicación de remedios caseros, soliciten el concurso del médico. Tercera. — Que es de necesidad que por el Estado se ejerza una inspección eficaz que garantice la bondad de la vacuna y del suero antidifterico y también que suministre gratuitamente la cantidad que se necesita para el tratamiento de los enfermos de familias meneserasas, y que para estas últimas, y en caso de epidemia, se establezca temporalmente locales donde realizar la terapéutica específica con toda clase de garantías. Cuarta. — Los enfermos de angina difterica malgrata deben ser tratados lo más pronto posible específicamente y de modo hipertenso, estando protegidos y vigilados. Muy en la claridad y competencia estuvo el doctor P. Clemente, que recibió una nutrida ovación a la que unimos la nuestra entusiasta.—El Duque de la Isla.

Pincelada

Prendas de vestir

La chaqueta es una prenda muy estimada en invierno. Abriga bastante e incluso en algunas regiones hace innecesaria esa prenda que se denomina abrigo, más ordinariamente, gabán.

Pero esta utilidad práctica de la chaqueta en invierno, llega a esfumarse cuando la primavera se presenta en regla; y ni que decir tiene que en el estío tan sólo nos la ponemos como signo de distinción social.

Tan así es que, tan pronto como llegamos a los lugares donde la confianza permite ciertas libertades, nos despojamos enseñada de ella.

Sin embargo, en los tiempos de la vieja política, los personajes sentían tal placer en despojarse de la chaqueta que era muy frecuente verles en pijama tan pronto como pasaban los umbrales de su casa.

Y era natural; en aquella época el número de chaqueteros, o dicho de otra forma, de los que tiraban de la chaqueta del que estaba encaramado en el Poder era tan crecido, que se de la de algunos políticos que, al terminar su mandato, aquello, más que chaqueta, era un flamante abrigo.

¿Y después? ¡Ah! Después nuestros prohombres tenían que lucir chaqueta corta, porque sus mismos amigos les daban cada corte.

Era, pues, muy frecuente que esto ocurriera, y por eso el vulgo, con fino instinto, buscó la denominación adecuada de chaqueteros y la completó con la de los cambios de chaqueta, con que se conocía a los que deambulaban en un sitio para otro hasa encontrar magnífico acomodo.

Por fortuna en los Estados totalitarios estos transiuntes no podrán hacer carrera.

Las chaquetas se han terminado en el diccionario político; quedarán sólo como prendas de vestir muy agradables en invierno y bastante molestas en verano.

PIO XI Y LA ACCION CATOLICA

Castelfandolfo. — El Pontífice ha celebrado una larga audiencia privada con el cardenal Pizzardo, que es el presidente de la Congregación encargada de la Acción Católica universal.—(Faro.)

A. SILVA ALCANTARA MEDICINA INTERNA, PULMON Y CORAZON

Santo Domingo, 1, principal, derecha Teléfono 258.—Cáceres

que, aplicados oportunamente, curan siempre, como sucede con el antídoto y antídifterico.

Para una comprensión más fácil nos explicó la vacuna y suero antidifterico, diciendo que la primera, preparada por Ramón, no perdido el germen su poder tóxico (danno) y conserva el antihigiénico (próvenio), por tanto, esa vacuna es «mucosa» y del suero que los microbios hoy sea de un poder anti-virico (análisis), que son una garantía aplicadas en cantidad suficiente y oportunamente.

Y, por último, nos leyó las siguientes conclusiones del Libro de Actas de primer Congreso de Sanidad, mayo de 1934, de una comunicación por él presentada sobre «La Difteria en Madrid».

Primera. — La difteria en Madrid desde la aplicación del suero antidifterico, ha seguido un curso favorable, que fué mejorando en los últimos años; pero éste porcentaje permanece estacionario. Segunda. — La necesidad de difundir entre las madres el convencimiento de que inspeccionen la garganta a sus hijos, y si aprecian alguna manifestación anginosas, en vez de la aplicación de remedios caseros, soliciten el concurso del médico. Tercera. — Que es de necesidad que por el Estado se ejerza una inspección eficaz que garantice la bondad de la vacuna y del suero antidifterico y también que suministre gratuitamente la cantidad que se necesita para el tratamiento de los enfermos de familias meneserasas, y que para estas últimas, y en caso de epidemia, se establezca temporalmente locales donde realizar la terapéutica específica con toda clase de garantías. Cuarta. — Los enfermos de angina difterica malgrata deben ser tratados lo más pronto posible específicamente y de modo hipertenso, estando protegidos y vigilados. Muy en la claridad y competencia estuvo el doctor P. Clemente, que recibió una nutrida ovación a la que unimos la nuestra entusiasta.—El Duque de la Isla.

Primera. — La difteria en Madrid desde la aplicación del suero antidifterico, ha seguido un curso favorable, que fué mejorando en los últimos años; pero éste porcentaje permanece estacionario.

Segunda. — La necesidad de difundir entre las madres el convencimiento de que inspeccionen la garganta a sus hijos, y si aprecian alguna manifestación anginosas, en vez de la aplicación de remedios caseros, soliciten el concurso del médico.

Tercera. — Que es de necesidad que por el Estado se ejerza una inspección eficaz que garantice la bondad de la vacuna y del suero antidifterico y también que suministre gratuitamente la cantidad que se necesita para el tratamiento de los enfermos de familias meneserasas, y que para estas últimas, y en caso de epidemia, se establezca temporalmente locales donde realizar la terapéutica específica con toda clase de garantías.

Cuarta. — Los enfermos de angina difterica malgrata deben ser tratados lo más pronto posible específicamente y de modo hipertenso, estando protegidos y vigilados.

Muy en la claridad y competencia estuvo el doctor P. Clemente, que recibió una nutrida ovación a la que unimos la nuestra entusiasta.—El Duque de la Isla.

«PALACE» Confección y Pastelería VIUDA DE JOSE RUBIO Generalísimo Franco, 26. Cáceres

Sobrinos de Gabino Díez, S. L.—Cáceres Almacenes de Hierros—Viguetas para construcciones Ferretería y Colonias

enérgica nota del Japón a Rusia

Actos de sabotaje en Méjico

DESCARRILA UN TREN

EN EL PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE MARCONI

ROMA. — En la solemnidad del aniversario de la muerte de Guglielmo Marconi, en todas las naves italianas en navegación en todos mares, ha sido conmemorada con austeras ceremonias la desaparición del gran sabio.

Roma ha sido celebrada en la noche de San Marcos una misa de eorales en la que estaban presentes los académicos de Italia. La noche de difuntos, a seis voces, del astro don Lorenzo Perosi, ha dirigido por el mismo autor transmitida por las radio-estaciones de la E. I. A. R.

En la región fronteriza de la zona de Luceño González, de edad, con domicilio en Nueva, núm. 21, de una en la región escapulara de este don Lorenzo Perosi, ha dirigido por el mismo autor transmitida por las radio-estaciones de la E. I. A. R.

En Washington una conmemoración ha sido celebrada una conmemoración del ilustre lo pronunciada en la radio por el embajador Suvich.

ADMIRACION HUNGARA HACIA EL FASCISMO ITALIANO

Budapest. — El ex ministro de Agricultura, Kallay, presidente del Consejo Nacional para la irrigación, regreso de un viaje de estudio extranjero, expresa en el «Uj Ezerdek» su admiración por el renacimiento de bienes raíces realizado por el Fascismo en el Agro italiano y propone la organización de una comisión para la reforma agraria húngara.

PROPAGUE EXTREMADURA

PROPAGUE EXTREMADURA

PROPAGUE EXTREMADURA

PROPAGUE EXTREMADURA

PROPAGUE EXTREMADURA

